

Quién es y cómo es

JORGE MILLAS

Los pasos del lobo estepario

Solitario y silencioso, filósofo y ensayista escribe, lee, dicta cursos particulares y reflexiona sobre el presente

POR ODETTE MAGNET

Su voz ronca, casi gutural, llena el living de su casa. Detrás de una modesta mesa ovalada, Jorge Millas Jiménez habla sobre la filosofía. Con su hablar pausado, en un tono monótono, relaciona, explica, ejemplifica, ilustra, ensilla. Parece medir y pesar cada palabra antes de pronunciarla. Vacila, calla, elige cada término con pinzas.

Frente a él, una docena de alumnos, hombres y mujeres (en su mayoría profesionales) lo miran absortos. Solo se escucha el suave correr de las cintas grabadoras.

Desde que renunció a la Universidad Austral y a todas las universidades chilenas en junio pasado ("Estaba perdiendo mi tranquilidad espiritual"), Millas dicta a diario clases particulares de filosofía. Y con pleno éxito. Son muchos los que pagan con agrado cinco mil pesos por el curso de tres meses.

A los 64 años casi representa una institución nacional. A pesar de que él sólo pide que lo dejen permanecer en su "retiro". Vive solo en una casa de La Reina (es separado hace más de 20 años) y aprovecha los fines de semana para escaparse a su parcela en Alto Jahuel. Allí vive Miguel, su hijo adoptivo, casado, padre de tres hijos. Como típico abuelo "chocho", Jorge Millas regalones y juega con "El Run Run", "La Avispa" y "La Chispa".

Filósofo, ensayista, profesor, poeta, escritor, académico, goza de un prestigio indiscutible dentro y fuera del país.

Fue delegado de Chile ante la Unesco; presidente de la Sociedad Chilena de Filosofía y miembro de las sociedades análogas en Argentina y Perú. Académico de la Lengua, es autor de más de media docena de ensayos y estudios filosóficos, muchos de ellos ganadores de importantes concursos literarios. Destacan las obras *Idea de la Filosofía* (dos volúmenes), *Idea de la Individualidad*, *Ensayos sobre la Historia espiritual de Occidente*, *De la tarea Intelectual*, *El desafío espiritual de la sociedad de masas*.

Fuera de Chile, su aporte en el campo de las letras y la educación resulta signifi-



Jorge Millas: pese al sombrío diagnóstico sobre el panorama universitario, no pierde la esperanza

cativo. Enseñó en la Universidad de Columbia (Nueva York) y en la de San Juan, Puerto Rico, donde encabezó con entusiasmo la reforma universitaria.

Porque antes que nada, y sobre todo, Jorge Millas es un universitario. Imposible hablar del primero sin tocar al segundo. Durante décadas, la Universidad fue su casa y los profesores y alumnos, su familia. Por más de 40 años hizo clases en las Facultades de Filosofía y Derecho de la "U". Ayudó a crear departamentos, equipos y talleres de estudios sobre diversos temas humanísticos; formó generaciones, reunió discípulos. En 1976, asumió como decano de la Facultad de Filosofía y Ciencias Sociales, y director del Departamento de Estudios y Planificación de la Universidad Austral, en Valdivia.

Desde distintos frentes y en épocas muy distantes, se ha levantado como un luchador incansable y tenaz por la libertad intelectual.

La empresa no ha resultado fácil. En su obra *De la carea intelectual* (1974), se queja: "La mayoría de la gente no quiere nada con el intelectual ni la inteligencia. Tomarlos en serio significa amagar la tranquilidad de la rutina, desprenderse de cómodos prejuicios, abandonar el seguro refugio de las actitudes aprendidas por imitación y temor, perdiendo la satisfac-

Jorge Millas los pasos del lobo estepario [artículo] Odette Magnet.

Libros y documentos

AUTORÍA

Magnet, Odette

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Millas los pasos del lobo estepario [artículo] Odette Magnet. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)